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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Familia Michoacana crece su dominio en Guerrero 
El grupo criminal busca extender su control hacia la Costa Grande, según muestran hechos de 
violencia recientes, pese al despliegue militar en la zona 

 
Elevan tasa ante presión inflacionaria 
El descenso en la carestía ha sido lento  

 
Baja inflación en EU… y sube en México 
Se elevan precios en 14 de 24 productos del pacto 

 
Capturan militares a Lupe Tapia, mano derecha de El Mayo 
Narcotráfico. EU lo puso en la lista negra como segundo al mando en el cártel de Sinaloa a la 
caída de El Chapo; a golpe de metralla aérea, la aprehensión del capo 

 
Tejió García Luna red de robo al erario por 745.9 mdd 
UIF: En 20 años creó negocios para lavar dinero en Barbados y Miami 

 
México gana terreno en proveeduría automotriz en EU 
Participación pasó de 36.9% en el 202 a 37.7% en el 2022; en los últimos 10 años el incremento 
ha sido de casi ocho puntos 

 
“Manotazo” de Banxico contra inflación; sube tasa ½ punto 
Mensaje. En su decisión unánime de la Junta de Gobierno, eleva tasa de referencia a 11% y 
anticipa un aumento más 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Agradece la Sedena a AMLO la confianza depositada  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/agradece-la-sedena-amlo-la-confianza-depositada 
El titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general Luis 
Cresencio Sandoval González, refrendó la intención de las Fuerzas Armadas 
de garantizar el orden constitucional y el Estado de derecho. Durante la 
celebración por el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad, que en esta 
ocasión se efectuó en la plancha del Zócalo capitalino, expresó su gratitud 
al presidente Andrés Manuel López Obrador por la confianza depositada en 
las Fuerzas Armadas. “Reafirmamos nuestro compromiso de velar por la 
seguridad, bienestar y desarrollo del pueblo de México”, manifestó el 
secretario acompañado del presidente López Obrador. Refrendó el 
supremo valor de lealtad que demostraron los cadetes de 1913 al defender a 
las instituciones legalmente constituidas y al pueblo de México. 
“La Marcha de la Lealtad se convierte en una marca indeleble de fidelidad 
para que hoy, mañana y siempre los integrantes del Ejército, la Armada, 
Fuerza Aérea y Guardia Nacional acompañen a las instituciones legalmente 
constituidas y elegidas democráticamente. 
 
Descongelar cuentas de Cárdenas Palomino, una afrenta a la 
justicia: AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2023/02/10/politica/004n1pol 
El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, reveló 
que un tribunal colegiado confirmó un amparo que permite a Luis Cárdenas 
Palomino, ex colaborador de Genaro García Luna, liberar sus cuentas en el 
sistema financiero mexicano, que estaban bloqueadas como parte de una 
investigación en su contra. La decisión es definitiva e inatacable y así se abre 
la puerta a la impunidad en este tipo de casos, expresó Gómez, porque el 
quejoso no sólo puede acceder a sus cuentas, sino reinsertarse en el sistema 
financiero. En la conferencia presidencial de ayer, el titular de la UIF informó 
que el fallo fue emitido el pasado 25 de enero por el quinto tribunal 
colegiado en materia administrativa del primer circuito, integrado por los 
magistrados Jorge Antonio Cruz Ramos, presidente;  
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María Elena Rosas López, y Pablo Domínguez Peregrina. El presidente 
Andrés Manuel López Obrador sostuvo que esta decisión no es un trámite 
burocrático más, es una afrenta a la justicia, al movimiento que busca 
acabar con la corrupción y la impunidad. Estas batallas las vamos a seguir 
dando todos los días, porque nada ha dañado más a México que la 
deshonestidad. 
 
Red de corrupción de García Luna robó más de 745.9 mdd  
https://www.jornada.com.mx/2023/02/10/politica/003n1pol 
El gobierno de México identificó una red de corrupción y lavado de dinero 
tejida por el ex secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, para 
beneficio personal y de socios cercanos, informó el titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda, Pablo Gómez. 
Expuso que, mediante triangulaciones en Barbados, un paraíso fiscal, el ex 
funcionario movió recursos ilícitos al menos por 745.9 millones de dólares a 
Florida. Las operaciones se hicieron visibles como parte del proceso judicial 
que emprendió el gobierno mexicano contra García Luna en un juzgado de 
Florida, informó Gómez en la conferencia presidencial de ayer. 
Detalló que en paralelo hay procesos legales abiertos en México contra el ex 
secretario por corrupción, delincuencia organizada y lavado de dinero, pues 
a lo largo de 20 años creó un conglomerado de empresas familiares. 
 
De avalarse Plan B, elección presidencial de 2024 podría 
anularse, advierten técnicos del INE  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/de-avalarse-plan-b-eleccion-presidencial-de-2024-
podria-anularse-advierten-tecnicos-del-ine 
Funcionarios y técnicos del INE expusieron a la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) del Senado que de avalarse e instrumentarse el llamado  
Plan 'B' en materia electoral, la elección presidencial de 2024 pueda ser 
anulada. “Fue una reunión, sí, de conceptos, y fue una reunión de 
preocupaciones de los técnicos del INE, sobre el futuro de las elecciones o 
de los procesos y organización de los mismos”, resumió el presidente de la 
Jucupo, Ricardo Monreal luego de la reunión donde también asistieron los 
consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), encabezados por su 
presidente Lorenzo Córdova. Fueron los representantes de las áreas  
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técnicas del INE, coordinados por Edmundo Jacobo, secretario ejecutivo del 
instituto, quienes detallaron a los senadores las repercusiones de este Plan 
'B'. Lorenzo Córdova, expuso al terminar el encuentro que quien hace las 
elecciones en México, son los miembros del Servicio Profesional Electoral, 
"esos que la iniciativa de reforma conocida como Plan 'B', plantea reducir en 
un 84.6 por ciento".  
 
Elevan tasa ante presión inflacionaria; el descenso en la 
carestía ha sido lento  
https://www.excelsior.com.mx/dinero/elevan-tasa-ante-presion-inflacionaria-el-descenso-
en-la-carestia-ha-sido-lento/1569451 
El Banco de México (Banxico) elevó la tasa de interés objetivo en 50 puntos 
base, para ubicarla en 11.00 por ciento. Esta decisión, en la que por primera 
vez intervino el nuevo miembro de la Junta de Gobierno, Omar Mejía 
Castelazo, fue unánime, dado que la inflación repuntó a 7.91 por ciento en el 
primer mes de este año. El proceso de desinflación, explicaron en un 
comunicado, es más lento de lo previsto, por lo que alcanzar el objetivo 
puntual de la inflación, de 3.00%, ya no sería en el tercer trimestre de 2024, 
como se esperaba, sino hasta el cuarto trimestre de ese mismo año. 
La gobernadora del Banxico, Victoria Rodríguez, indicó que los alimentos y 
los servicios enfrentan una fuerte presión inflacionaria. Estamos viendo que 
la economía mexicana sigue enfrentando un problema complejo que se 
mantiene en los precios, originado por la pandemia y la guerra”, señaló en 
entrevista con David Páramo para Imagen Radio. 
Sin embargo, adelantó que en la próxima junta de decisión monetaria 
podrían aplicar un alza en la tasa de menos de 50 puntos base. 
 
Consejeros del INE advierten a senadores riesgos en elección 
de 2024 con 'Plan B' electoral  
https://www.milenio.com/politica/consejeros-advierten-senadores-riesgos-eleccion-2024-
plan 
Consejeros electorales alertaron a senadores de los riesgos que correría la 
elección presidencial de 2024 en caso de aprobar el llamado Plan B 
electoral. Mientras que el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, 
reiteró que no aspira a ningún cargo de elección popular.  
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“Con toda la claridad y hasta despacito, (¿Quiere ser corcholata?) Ni quiero, 
ni debo; segundo punto, porque si aspirara a un cargo de elección popular 
les daría la razón a quienes han venido mintiendo desde hace años diciendo 
que el trabajo del INE es para posicionarnos o para aspirar a algún cargo 
público. "No somos iguales, ni puedo porque la Constitución es muy clara y 
dice que todos los que hemos sido consejeros electorales no podemos 
ocupar un cargo en los poderes en cuya elección participamos… ni ocupar 
una candidatura a ningún cargo de elección popular en los dos años 
posteriores al término del mandato”, reiteró Córdova.  
En el encuentro realizado entre la Junta de Coordinación Política del Senado 
y consejeros del Instituto Nacional Electoral, los encargados de exponer las 
preocupaciones fueron los secretarios técnicos de las áreas encargadas de 
organizar las jornadas electorales, contar los votos, que el sufragio se cuide, 
y que estén capacitados los funcionarios. 
 
Tiene Fuerza Aérea Mexicana flota en turbulencia  
https://www.reforma.com/tiene-fuerza-aerea-mexicana-flota-en-
turbulencia/ar2550690?v=2 
Ciudad de México. - La Fuerza Aérea Mexicana (FAM) celebra hoy su 
aniversario con una flota en turbulencia. Unos 150 aviones y helicópteros de 
sus 330 aeronaves requieren de mantenimientos de algún tipo, refacciones 
o supervisiones mayores para alargar su vida útil, incluido el "Avión 
Presidencial", que, aunque no se utiliza para ninguna misión militar, ya 
requiere de una inspección mayor a sus motores y fuselaje. 
Tras un frustrado intento por rifarlo, el futuro del TP-01 apunta a la flota para 
"viajes especiales" en la aerolínea militar Mexicana de Aviación, cuyos activos 
fueron adquiridos por el Gobierno federal. No obstante, al avión Boeing 787-
8, que el Presidente Andrés Manuel López Obrador mandó guardar en un 
hangar desde diciembre de 2018, le urge un servicio programado tipo A1 de 
fuselaje y motores. El mantenimiento incluye, entre otras cosas, directivas 
de aeronavegabilidad, corrección de discrepancias que afecten el 
funcionamiento de la aeronave y la aplicación de servicios a componentes 
vencidos o próximos a vencer. 
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Pide EU a México justificar veto al maíz transgénico  
https://www.reforma.com/pide-eu-a-mexico-justificar-veto-al-maiz-transgenico/ar2550591 
Ciudad de México. - Doug McKalip, nuevo negociador de la Oficina del 
Representante Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés), 
reveló que México tiene hasta el 14 de febrero para explicar la ciencia que 
respalda el freno a la importación de maíz genéticamente modificado y al 
herbicida glifosato. La respuesta, explicó en entrevista con Reuters, ayudará 
a la agencia comercial a decidir los próximos pasos en su intento por 
resolver la disputa, lo que podría incluir una controversia en el marco del 
acuerdo comercial entre EU, México y Canadá. La prohibición amenaza con 
interrumpir el comercio de miles de millones de dólares en maíz entre 
Estados Unidos y México. La petición de Estados Unidos se planteó en una 
carta enviada el 30 de enero por el USTR a la Secretaría de Economía de 
México, y en ella se solicitan pruebas científicas de las prohibiciones y las 
evaluaciones de riesgo que respaldan las decisiones. 
"México rechazó 14 rasgos de productos agrícolas por separado que se les 
presentaron y no proporcionaron ninguna justificación", dijo McKalip, 
"queremos asegurarnos de que hacen ciencia, muestran su trabajo y toman 
decisiones basadas en evaluaciones de riesgo". 
 
Baja inflación en EU... y sube en México  
https://www.reforma.com/baja-inflacion-en-eu-y-sube-en-mexico/ar2550678?v=2 
Ciudad de México. - Mientras que en Estados Unidos la inflación se está 
moderando, en México no cede. En junio de 2022 la tasa de inflación de EU 
fue de 9.06 por ciento, el nivel más alto desde 1981, y para diciembre de 2022, 
último dato disponible, fue de 6.45 por ciento. Según el consenso de 
Bloomberg se prevé que en enero se ubique en 6.20 por ciento. 
En México, la inflación tocó su punto más alto en agosto y septiembre de 
2022, cuando registró una tasa de 8.70 por ciento anual en ambos meses. 
Aunque logró desacelerarse en octubre y noviembre con tasas de 8.41 y 7.80 
por ciento, respectivamente, en diciembre repuntó y se situó en 7.82 por 
ciento. Sin embargo, para enero lo hizo en 7.91 por ciento, su mayor cifra para 
un mes igual desde 2001, cuando fue de 8.11 por ciento.  
 
 

https://www.reforma.com/pide-eu-a-mexico-justificar-veto-al-maiz-transgenico/ar2550591
https://www.reforma.com/baja-inflacion-en-eu-y-sube-en-mexico/ar2550678?v=2


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Gabriela Siller, directora de Análisis Económico de Banco Base, dijo que 
existen varios factores que explican por qué la tasa de inflación anual de 
México no sigue la misma trayectoria que en EU. 
 
La familia michoacana busca ampliar su control en Guerrero  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/la-familia-michoacana-busca-ampliar-su-control-
en-guerrero 
El 9 de diciembre del 2022, la Fiscalía General de Estado (FGE) organizó un 
tour para medios de comunicación locales y nacionales por casas, ranchos, 
fincas del presunto líder de la organización criminal la Familia Michoacana, 
José Alfredo Hurtado Olascoaga, en los municipios de Arcelia y San Miguel 
Totolapan, en la Tierra Caliente de Guerrero. Los agentes explicaron a los 
reporteros y reporteras los pormenores de las guaridas. Les mostraron las 
excentricidades, los lujos, incluso hasta el uso que les daban a esas 
residencias. Los metieron —literal— hasta la cocina. El tour fue planeado 
para mostrarle cómo estaban detrás de Alfredo Hurtado, el presunto autor 
intelectual de la masacre del 5 de octubre en San Miguel Totolapan, donde 
asesinaron a 23 personas, incluido el alcalde, el perredista Conrado Mendoza 
Almeda. Pero ni Alfredo Hurtado ni su hermano Johnny Hurtado Olascoaga, 
a los que las autoridades ubican como los líderes máximos de la Familia 
Michoacana, se sentían tan perseguidos. Dos días antes, el 7 de diciembre, 
un comando integrado por 80 hombres armados irrumpió en el penal del 
municipio de Coyuca de Benítez y se llevó a un reo. 
 
Sobornos y reuniones: la relación de García Luna y los cárteles 
mexicanos, según testigos del juicio  
https://www.milenio.com/policia/garcia-luna-carteles-mexicanos-colaboradores-eu?/ 
Son cinco ex narcotraficantes y dos policías federales los testigos 
colaboradores del gobierno de Estados Unidos contra Genaro García Luna, 
ex titular de la AFI y ex secretario de Seguridad Pública, quienes han 
ayudado a dibujar el entramado narcopolítico por el que la fiscalía 
estadunidense tiene detenido al mexicano, acusado de tráfico de cocaína. 
Presuntamente ordenado por Arturo Beltrán Leyva, ha sido uno de los 
eventos que más colaboradores han integrado como parte de su relato.  
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Sergio Villarreal Barragán El Grande, hombre de confianza de Arturo Beltrán 
Leyva El Barbas, aseguró “que lo habían secuestrado en una carretera de 
Morelos, rumbo a Cocoyoc, se lo llevaron a ver a Arturto a una oficina. Que 
para Arturo no había nada imposible.”  
Israel Ávila, un operador de los Beltrán Leyva, testificó después que también 
supo de esa agresión contra el secretario de Seguridad Pública: “que 
mandaron levantar a García Luna y a su gente porque no querían tener una 
reunión con los Beltrán Leyva”, una acción que había llevado a cabo su 
compadre, Francisco Camacho, el jefe de escoltas de los hermanos Mario y 
Alberto Pineda Villa, hombres de confianza de El Barbas. 
 
Mano mexicana en rescate de víctimas del sismo en Turquía  
https://www.excelsior.com.mx/global/mano-mexicana-en-rescate-de-victimas-del-sismo-
en-turquia/1569455 
La brigada mexicana de especialistas en rescate, acompañada de binomios 
caninos, salvaron a cuatro personas en sus labores en la ciudad de 
Adiyaman, Turquía, severamente afectada con el sismo de magnitud 7.4. 
La primera de ellas fue una mujer de 70 años, quien fue rescatada cubierta 
con una cobija color rosa, por elementos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional mexicana y de la Media Luna Roja. El secretario de Relaciones 
Exteriores, Marcelo Ebrard, difundió un video en el que se observa a los 
elementos del Ejército mexicano junto a personal turco sacar de entre los 
escombros a una persona a la que suben a una camilla y la trasladan hacia 
una ambulancia, de lejos se escuchan algunos aplausos de las personas que 
se encuentran en este lugar. Los rescatistas de diversos países enfrentan 
condiciones adversas para sus labores debido a las temperaturas, por 
debajo de los cero grados en las mañanas y el tiempo que ha transcurrido 
desde el sismo del lunes pasado. En el mismo sentido, el director general 
para Europa de la Cancillería, Bernardo Aguilar, quien se encuentra al frente 
de esta brigada, informó que también brindaron apoyo a lesionados. 
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/saquen-los-perros-de-la-
pista-que-va-aterrizar-el-presidente 
Hace unos meses, en septiembre del año pasado, el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) suspendió operaciones por la 
presencia de un perro en una de sus pistas, algo que fue muy criticado. Sin 
embargo, no ha sido el único en el país, pues en noviembre, el mismo hecho 
ocurrió en el Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA).  Y ayer por la tarde, unos 
perros cruzaron una de las pistas del Aeropuerto Internacional de 
Guadalajara, Jalisco, uno de los más importantes del país. La presencia de 
estos canes provocó que al menos el avión del vuelo de Viva Aerobus VB1062 
que apenas había tocado la pista tuviera que irse de nuevo al aire por 
órdenes de la torre de control. Lo bueno es que más tarde, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador aterrizó en el aeropuerto tapatío, y para 
entonces ya habían sacado a los perros de la pista. Vamos que volamos a 
recuperar la categoría 1 en materia de seguridad aérea. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-02-10/op243239 
ALLÁ en Nicaragua, la persecución judicial contra opositores políticos dio un 
nuevo paso, con el ¡destierro! de 200 de ellos. Su único delito fue ejercer la 
libertad de expresar ideas que no eran del gusto del autócrata Daniel 
Ortega. 
SI BIEN México no es Nicaragua, pues todavía existen frágiles contrapesos, 
aquí también hay casos de uso del aparato de justicia para perseguir a 
políticos de oposición. Por ejemplo, el panista Ricardo Anaya sigue en 
Estados Unidos por una acusación penal que no tiene ni pies ni cabeza. 
Y EN LA Ciudad de México, la Fiscalía insiste en acosar a Alessandra Rojo de 
la Vega, ex diputada y funcionaria de Miguel Hidalgo, con todo y que un 
tribunal ya decretó su inocencia. ¿Cuál fue su crimen? Publicar en redes un 
mensaje en el que expresaba el sentido de su voto en las elecciones de 2021. 
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PARA la Fiscalía ese tuit amerita pena de cárcel. En cambio los 
espectaculares y bardas a favor de Claudia Sheinbaum y los espontáneos 
apoyos digitales de futbolistas y celebridades para Adán Augusto López, se 
dan en absoluta impunidad. Aún es tiempo de que la persecución criminal 
de la oposición no se convierta en un rasgo de involución democrática. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1644 
Que después de un intercambio de fuego que no dejaba de llamar la 
atención, tratándose de compañeros de partido, al final sí se concretó ayer 
jueves la reunión entre el presidente del PRI, Alejandro Moreno, y el 
coordinador tricolor en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, con lo que se 
esfumó por ahora la intención de Mario Zamora y Manuel Añorve de 
remover al hidalguense de la bancada y se dejó claro, por lo menos de forma 
pública, el cierre de filas. Subieron foto de la plática y después salieron juntos 
a jurarse amor. Bueno. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
Morena va por reforma al Poder Judicial  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/morena-va-por-reforma-al-
poder-judicial 
Los desencuentros entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y el 
Poder Judicial de la Federación tendrán un nuevo y desafiante capítulo: una 
serie de iniciativas de reforma a la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) y al Consejo de la Judicatura Federal (CJF) que preparan los 
legisladores de Morena. Los dichos del senador Félix Salgado Macedonio, 
quien amagó este miércoles con “ir pensando en una reforma para cambiar 
el nombre de la SCJN” y “quitar a los ministros como lo hizo el expresidente 
Ernesto Zedillo” no fueron al aire; el coordinador de los senadores de Morena 
y presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta, Ricardo 
Monreal, está preparando una iniciativa en este sentido. Ayer, en una 
entrevista para el noticiero que conduzco en El Heraldo TV, Monreal reveló 
que tiene la intención de presentar una propuesta de reforma que plantea 
como punto central la separación de las funciones administrativas y 
jurisdiccionales del Poder Judicial, es decir la separación de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal. 
 
Sergio Sarmiento 
Los comunistas  
https://www.reforma.com/los-comunistas-2023-02-10/op243241 
"¿Cómo identificas a un comunista?Es alguien que lee a Marx y a Lenin.¿Y 
cómo identificas a un anticomunista? Es alguien queentiende a Marx y a 
Lenin". Ronald Reagan 
Lech Walesa, exlíder sindical, expresidente de Polonia y ganador del Premio 
Nobel de la Paz, dijo este miércoles en México: "Hay dos sistemas políticos 
que se discuten en el mundo hoy: el comunismo y el capitalismo. Y es lógico 
que la gente, especialmente los jóvenes, prefieran el comunismo. Este 
parece tener ideales y solidaridad... Solo cuando uno vive bajo el comunismo 
se da uno cuenta del error".  
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Walesa estuvo aquí para participar en la presentación del libro Breve crónica 
del sindicalismo de Pedro Haces, líder de la CATEM, una central sindical. En 
noviembre pasado llegó también, pero para hablar en la Conferencia de 
Acción Política Conservadora. El mensaje fue igual en los dos casos: a los 
conservadores y a los sindicalistas. Habla bien de él. 
 
Carlos Marín 
Piedra padece el síndrome Esquivel  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/piedra-padece-el-
sindrome-esquivel 
Entre los “puntos principales” que Rosario Piedra presenta como ideados 
por ella para inventar un adefesio que supla a la CNDH figura la 
incorporación de la facultad de solicitar medidas cautelares para proteger 
los derechos humanos o evitar la consumación de daños irreparables. 
Patraña obvia porque tal atribución está prevista desde los tiempos 
“neoliberales” en el artículo 40 de la ley de la institución que preside, 
otorgando licencia a los visitadores generales para pedir esas medidas a las 
autoridades (artículos 116, 117 y 118 del Reglamento Interno). El cuarto punto 
es otro fusil de lo que rige ya: las recomendaciones que emita serán exigibles 
por sí mismas para hacerlas cumplir sin depender del Senado. Esto ha 
existido siempre y se ha ejercido mediante los mecanismos propios de los 
organismos de protección a los derechos humanos: con su fuerza moral (de 
la que tanto carece la presidenta de la CNDH), a través de la publicitación y 
difusión de las recomendaciones y el mecanismo de seguimiento, 
conminando a la autoridad para que cumpla (sobre todo las que han sido 
aceptadas).   
 
Joaquín López-Dóriga 
Ahora sobre las niñas y los niños  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/ahora-sobre-las-ninas-
y-los-ninos 
El que daña es la primera víctima de su daño. Aunque no lo sepa. Florestán 
Gilberto Guevara Niebla es un mexicano fuera de cualquier duda en cuanto 
a su integridad personal y profesional, académica e ideológica. 
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Fue subsecretario de Educación Pública y hoy es director del Instituto de 
Investigación Educativa de la Universidad de Guadalajara. 
Uno de los más importantes dirigentes del movimiento estudiantil del 68 
me habló de la guía magisterial escrita por Marx Arriaga, director de 
Publicaciones de la SEP, y su subdirector, Sady Arturo Loaiza, que viene del 
chavismo venezolano. Y me dijo que es un libro doctrinario y cargado de 
ideología, uno de tantos disparates que el grupo intelectual que trabaja en 
esa secretaría, con el respaldo de Palacio Nacional, ha cometido. Sus 
proyectos amenazan gravemente los valores del país, la nación, y atropellan 
la Constitución al querer introducir al campo educativo la lógica antagónica 
del presidente López Obrador, que no tiene ningún antecedente en la 
pedagogía mundial. 
 
Enrique Quintana 
Aplauso a un Banxico independiente 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/02/10/aplauso-a-un-
banxico-independiente/ 
El Banco de México se llenó de ‘halcones’, integrantes de la Junta de 
Gobierno que tienen claro que tienen que ir contra la inflación. 
Eso da una enorme tranquilidad a la perspectiva financiera del país.  
Hay una narrativa que se empezó a contar desde el cambio del anterior 
gobernador y el nombramiento de Victoria Rodríguez Ceja como 
gobernadora. Se decía que la llegada de una persona que tenía una 
trayectoria limitada en el manejo de los mercados financieros y era cercana 
al gobierno iba a conducir a que, a la vuelta del tiempo, el Banxico perdiera 
independencia y adoptara decisiones en el interés del gobierno federal. 
En más de una ocasión, el presidente López Obrador señaló en las 
conferencias mañaneras que las determinaciones del Banxico con relación 
a las tasas de interés debieran tomar en cuenta la actividad económica y no 
aumentar las tasas. 
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Raymundo Riva Palacio 
Gobernadores embarrados  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-
palacio/2023/02/10/gobernadores-embarrados/ 
La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, fue parada en seco esta 
semana por un video donde aparecen dos de sus más cercanos 
colaboradores y una senadora de Morena, recibiendo dinero. La revelación 
hecha por el noticiero En Punto en Televisa, que conduce Enrique Acevedo, 
la sacudió, dejándola sin poder articular una estrategia políticamente 
correcta y ética. Sansores dijo que era un “montaje”, pese a que sus 
colaboradores reconocieron la validez del video. El presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que ha respaldado a la gobernadora y su gobierno 
le ha dado insumos del espionaje político que realiza para denostar a figuras 
de la oposición, buscó minimizar las imágenes transmitidas. Pero nadie, en 
capacidad de hacerlo, ordenó una investigación para aclarar si hubo algún 
delito y, en dado caso, actuar en consecuencia. 
 
Darío Celis 
Layda, el elefante en la sala de Claudia  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/02/10/layda-el-elefante-en-la-
sala-de-claudia/ 
LA DENUNCIA QUE presentó la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, 
contra su antecesora, la polémica Layda Sansores, deja ver un sinnúmero de 
malas prácticas administrativas por no decir actos burdos de corrupción. 
La denuncia contra Sansores es por un monto de supuestas malversaciones 
por 120 millones de pesos y estas cifras son sólo por irregularidades en los 
programas sociales de la alcaldía. Hay más cantidades en otro tipo de 
gestiones como obras públicas y la compra de vehículos. Tan burdo fue lo 
hecho por Sansores, que su directora de finanzas canjeaba, en el BBVA, 
cheques a su nombre por más de 31 millones de pesos y luego el dinero 
desaparecía. No existen comprobantes de entregas, además de que está 
prohibida la expedición de cheques a nombres de los funcionarios. Y con 
ejemplos tan absurdos como este último, suman más de cien millones en 
irregularidades. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2023/02/10/opinion/008o1pol 
La descomposición institucional de México que se ha ido mostrando en el 
juicio a Genaro García Luna en Nueva York favorece a grupos de poder (para 
no ir tan lejos, las pretensiones releccionistas de Donald Trump) que 
necesitan fijar la percepción de que nuestra nación constituye un problema 
grave de seguridad nacional para Estados Unidos y que, por tanto, se 
requieren medidas de control proporcionales a la podredumbre exhibida, 
se castigue o no, a fondo o con levedad, al secretario calderonista de 
Seguridad Pública. En ese contexto, que incluye la descarnada guerra 
electoral entre demócratas y republicanos, veintiún procuradores de justicia 
de sendos estados del vecino país han solicitado al presidente Joe Biden y 
al secretario de Estado, Antony Blinken, que los cárteles mexicanos sean 
declarados organizaciones extranjeras terroristas, a fin de liberar fondos que 
impidan que desde el sur sigan afectando la salud de los consumidores de 
drogas químicas. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2023/02/10/opinion/006o1eco 
El subsidio de los combustibles en México fue una decisión del gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador para combatir la inflación, 
principalmente por el alza en los precios del petróleo. Este 2023 va a 
continuar el subsidio. El año pasado, el subsidio costó más de 300 mil 
millones de pesos, según informó la Secretaría de Hacienda. En el sondeo 
de esta semana le preguntamos a nuestros lectores cuál es su opinión 
acerca de continuar subsidiando las gasolinas en el país. 
Metodología 
Votaron 2 mil 57 personas. En Twitter, mil 124; en El Foro México, 636, y en 
Facebook, 297. La encuesta fue distribuida por redes sociales a través del 
enlace de SurveyMonkey y por medio de la función Encuesta de las 
plataformas Twitter y Facebook. Pueden votar todos, cualquiera que sea su 
ideología. Los organizadores no votan y los resultados no reflejan 
necesariamente su opinión. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Preside Garza sesión del Consejo Rural  
https://www.zocalo.com.mx/preside-garza-sesion-del-consejo-rural/ 
Coahuila. - El alcalde Juan Antonio Garza García, presidió ayer el segundo 
Consejo Municipal para el Desarrollo Rural Sustentable del año, en el que 
ejidatarios de las comunidades agrarias y representantes de ganaderos y 
pequeños propietarios solicitaron apoyos e información a funcionarios de la 
Procuraduría Agraria. Al evento asistieron 22 presidentes del comisariado 
ejidal, y once ganaderos y pequeños propietarios, quienes escucharon 
propuestas y planes de trabajo a desarrollar en el 2023 por funcionarios de 
la Procuraduría Agraria, encabezados por el delegado estatal Mario Zárate. 
Bajo la coordinación de Hildebrando Lafuente, quien se desempeña como 
director de Desarrollo Rural en el municipio, los líderes agrarios expusieron 
sus problemas ejidales a los funcionarios federales y autoridades 
municipales, principalmente la estrategia a seguir, para enfrentar la sequía 
que por segundo año consecutivo se deja sentir en la región. 
 
Acciones Dislocadas: APIIDTT.  
https://www.federacionanarquista.net/acciones-dislocadas-apiidtt/ 
En estos momentos, nos movilizamos en 2 puntos de la región del Istmo de 
Tehuantepec con Acciones Dislocadas. Los habitantes de las Agencia de 
Puente Madera, Santa Rosa de Lima, Rancho Llano, Monte Grande y Tierra 
Blanca y del digno Pueblo de San Blas Atempa nos movilizamos en contra 
de la imposición y el despojo por parte de Antonino Morales Toledo actual 
Secretario de Administración del Estado de Oaxaca y Cesar Octavio Morales 
Toledo actual Comisariado de Bienes Comunales de San Blas Atempa, 
quiénes pretenden imponer un Parque Industrial en Tierras de Uso Común 
de nuestro monte de El Pitayal, así como de hacer actos de abuso de 
autoridad y corrupción para su beneficio personal. 
Responsabilizamos del acoso, hostigamientos y de cualquier medida de 
presión, difamación, amenaza y agresión en contra de los habitantes de 
Puente Madera y de la APIIDTT a: 
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– Andrés Manuel López Obrador – Presidente de la República 
– Salomón Jara Cruz – Gobernador del Estado de Oaxaca 
– Antonino Morales Toledo – Secretario de Administración del Estado de 
Oaxaca 
– Cesar Octavio Morales Toledo – Representante de Bienes comunales de 
San Blas Atempa 
– Noel Hernández Rito – Subsecretario de Patrimonio Recursos Materiales 
y Servicios 
– Adalberto Velásquez López – Encargado de Despacho Municipal de San 
Blas Atempa 
– José Rafael Ojeda Durán – Secretario de Marina 
– Bernardo Rodríguez Alamilla – Fiscal General del Estado de Oaxaca 
– Lila Rodríguez Villanueva – Representante de la Procuraduría Agraria de 
Tehuantepec 
– Areli Sosa Arellano – Visitadora Agraria 
 
Resuelven conflicto Ejidal en Lázaro Cárdenas  
https://todonoticiasdigital.com/resuelven-conflicto-ejidal-en-lazaro-cardenas/ 
Michoacán. - La Actuaria Licenciada María Mara Martínez García, el día y 
hora señalada, hizo entrega de la casa ejidal de Melchor.Ocampo; el 
mobiliario; el archivo documental y los sellos del Ejido a los suplentes del 
comisariado Samuel Portillo Sánchez Carlos, Alberto Flores Peñaloza y 
Gilberto Figueroa Izazaga, entregaron las Carpeta Básicas que ponen fin a 6 
años conflicto agrario entre los más de 520 campesinos que integran esa 
comunidad. Lo anterior debido a que el Tribunal Unitario Agrario 52 con 
residencia en Zihuatanejo, Guerrero, resolvió mediante el juicio 79/2017 que 
se deberá nombrar a una mesa directiva dentro de los primeros 15 días a 
partir de este jueves 09 de febrero, y de no completar el quorum legal se va 
a una segunda convocatoria dentro de los 60 días. En caso contrario 
quedaría en manos de la Procuraduría Agraria dicha determinación. 
Al respecto, el presidente suplente Samuel Portillo Sánchez aseveró que el 
sector agrario trabaja unido, con el propósito de que cada caso se resuelva 
adecuadamente, con certidumbre para los sujetos de derecho, como es la 
decisión del Gobierno de República, y de acuerdo con las instrucciones de 
la actuaria del Tribunal Unitario Agrario 52 con residencia en Zihuatanejo. 
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 10/02/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5679227&fecha=10/02/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO de Concertación en el marco del Programa para el Bienestar 
Integral de los Pueblos Indígenas (PROBIPI), a través de los apoyos para 
construcción y ampliación de infraestructura de servicios básicos, 
comunicación terrestre, infraestructura comunitaria y apoyo técnico 
comunitario, que celebran el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y 
la Comunidad Indígena de Huírivis, perteneciente al Pueblo Yaqui, 
Municipio de Guaymas, Estado de Sonora. 
 
DOF: 10/02/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5679228&fecha=10/02/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO de Concertación en el marco del Programa para el Bienestar 
Integral de los Pueblos Indígenas (PROBIPI), a través de los apoyos para 
construcción y ampliación de infraestructura de servicios básicos, 
comunicación terrestre, infraestructura comunitaria y apoyo técnico 
comunitario, que celebran el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y 
la Comunidad Indígena de Tórim, perteneciente al Pueblo Yaqui, Municipio 
de Guaymas, Estado de Sonora. 
 
DOF: 10/02/2023  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5679229&fecha=10/02/2023#gsc.tab=0 
CONVENIO de Concertación en el marco del Programa para el Bienestar 
Integral de los Pueblos Indígenas (PROBIPI), a través de los apoyos para 
construcción y ampliación de infraestructura de servicios básicos, 
comunicación terrestre, infraestructura comunitaria y apoyo técnico 
comunitario, que celebran el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y 
la Comunidad Indígena de Ahuimol Tzimpiasco, Municipio de Chicontepec, 
Estado de Veracruz. 
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Gobierno de México reduce rezago habitacional con la 
implementación de una política de vivienda social  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/gobierno-de-mexico-reduce-rezago-habitacional-con-
la-implementacion-de-una-politica-de-vivienda-social 
Ciudad de México. - El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, aseguró que en cuatro años de 
gobierno se ha logrado reducir el rezago habitacional en México, gracias a 
la implementación de una Política Nacional de Vivienda con enfoque social 
en beneficio de las comunidades que registran mayores carencias. 
“En México más de 8 millones de viviendas se encuentran en condición de 
rezago, principalmente en los estados del sur-sureste del país; y con este 
nuevo enfoque en esta administración cerca de un millón de viviendas han 
dejado de estar en rezago”, dijo durante la conferencia de prensa matutina 
que encabezó el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Meyer Falcón, refirió que en coordinación con los Organismos Nacionales de 
Vivienda del 2019 a 2022 cerca de 3 millones de familias han recibido apoyos 
o créditos para una vivienda adecuada, lo que representa una inversión 
social superior de un billón de pesos. 
 
Semarnat y Gobierno de Puebla acuerdan fortalecer la agenda 
ambiental conjunta  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/semarnat-y-gobierno-de-puebla-acuerdan-
fortalecer-la-agenda-ambiental-conjunta 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales y el Gobierno de 
Puebla sostuvieron una reunión de trabajo para dar seguimiento a las 
acciones que de manera coordinada han realizado para fortalecer las 
políticas públicas en materia ambiental, así como establecer acuerdos para 
continuar con esta labor. La secretaria María Luisa Albores González explicó 
que, gracias al trabajo conjunto con su homóloga de Puebla, Beatriz 
Manrique Guevara, se ha podido avanzar en varios temas, como tala ilegal, 
agua y calidad del aire. Asimismo, se destacó la importancia de continuar 
con las tareas de protección y conservación de las Áreas Naturales 
Protegidas, así como de reforestación, ya que la zona montañosa en esa 
región de México es una de las principales donde se recargan los mantos 
acuíferos que alimentan a otras entidades del centro del país. 
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Reconocen a la directora del Parque Nacional Arrecifes de 
Puerto Morelos con el premio Kenton R. Miller  
https://www.gob.mx/conanp/prensa/reconocen-a-la-directora-del-parque-nacional-
arrecifes-de-puerto-morelos-con-el-premio-kenton-r-miller 
La Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) informa que 
la directora del Parque Nacional Arrecifes de Puerto Morelos, María del 
Carmen Rivas García, recibió en Vancouver, Canadá, el premio Kenton R. 
Miller a la Innovación en Parques Nacionales y Sostenibilidad de Áreas 
Protegidas. Al recibir el premio, María del Carmen García Rivas agradeció la 
distinción y destacó la labor de la Conanp en el cuidado y preservación de 
las Áreas Naturales Protegidas (ANP) terrestres y marinas, trabajo que se 
lleva a cabo con las comunidades, principales aliadas de la conservación. 
El premio Kenton R. Miller es otorgado por la Comisión Mundial de Áreas 
Protegidas (WCPA por sus siglas en inglés) a las personas que trabajan para 
resguardar áreas marinas protegidas, Parques Nacionales y Áreas Naturales 
Protegidas, así como a quienes asumen el compromiso con una 
organización involucrada en la gestión de áreas protegidas, la educación o 
la investigación. 
 
Gobierno federal redujo rezago de vivienda en el sur del país: 
Román Meyer  
https://contralinea.com.mx/interno/semana/gobierno-federal-redujo-rezago-de-vivienda-
en-el-sur-del-pais-roman-meyer/ 
A diferencia del mecanismo mercantil y neoliberal de sexenios anteriores, el 
gobierno actual privilegia el otorgamiento de subsidios y créditos de 
vivienda con visión social para las familias mexicanas, afirmó Román Meyer 
Falcón, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano. Además resaltó 
que el rezago de vivienda social se redujo de 9.5 a 8.5 por ciento. En Palacio 
Nacional, durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, el funcionario agregó que con ello se busca reducir el rezago 
histórico y se ha garantizado el acceso a viviendas dignas como un derecho 
humano. Así, entre 2018 y 2020 se dignificaron las condiciones en materia 
habitacional de un millón de hogares.  “La tendencia es a la baja. Es un tema 
muy importante porque esto no se había visto en los últimos 20 años, la 
disminución del rezago”, expuso. 
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https://contralinea.com.mx/interno/semana/gobierno-federal-redujo-rezago-de-vivienda-en-el-sur-del-pais-roman-meyer/
https://contralinea.com.mx/interno/semana/gobierno-federal-redujo-rezago-de-vivienda-en-el-sur-del-pais-roman-meyer/
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